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СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

ул. Б.Дмитровка, д. 26, Москва, 103426  

 
 

«22» февраля 2017 г. №48-02.63/СЛ 

Министру сельского хозяйства 

Российской Федерации 

 

А.Н. ТКАЧЕВУ 

 

Уважаемый Александр Николаевич! 
 

Введение в оборот неиспользуемой пашни и других категорий 

сельскохозяйственных угодий является одним из приоритетов 

Государственной программы развития сельского хозяйства и 

регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и 

продовольствия на 2013 - 2020 годы, утвержденной постановлением 

Правительства Российской Федерации от 14.07.2012 № 717. 

Соответствующие меры регионального субсидирования предусмотрены 

в регионах РФ (например, подпрограммы «Развитие мелиорации 

земель сельхозназначения Иркутской области» на 2014-2020 годы, п.4.7 

положения о порядке предоставления средств областного бюджета на 

государственную поддержку сельскохозяйственного производства, 

утвержденный постановлением Правительства Тюменской области от 

27.06.2013 № 222-п и др.) 

На территории Курганской области 4,5 млн. гектаров земель 

сельскохозяйственного назначения, в том числе пашни 2,3 млн. 

гектаров. На 1 сентября 2016 года площадь используемой пашни 

составляет 1,8 млн. гектаров или 80% от наличия. 500 тыс. гектаров 

пашни не используется, причем 260 тыс. гектаров пригодно для ввода 

в оборот. Департаментом агропромышленного комплекса Курганской 

области сформирован реестр из 65 инвестиционных площадок 

неиспользуемых сельскохозяйственных земель. 

Законом Курганской области принят порядок предоставления 

земельных участков без проведения торгов при реализации 

инвестиционных проектов и имеется задача ввода в оборот до 2020 

года не менее 120 тыс. гектаров пашни или 46% от пригодной для 

ввода в оборот. 

Дополнительный ввод в оборот пашни и увеличение объемов 

производства продукции растениеводства позволит увеличить посевные 
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площади и валовый сбор зерна и положительно скажется на темпах 

обновления парка сельскохозяйственной техники, и при этом требует 

ускоренной технической и технологической модернизации 

сельскохозяйственного производства. 

В связи с изложенным прошу Вас рассмотреть возможность 

субсидирования части затрат на введение в оборот неиспользуемой 

пашни в качестве меры федеральной государственной поддержки 

развития сельского хозяйства. 

 

 

 

Первый заместитель председателя 

Комитета Совета Федерации по аграрно-              С.Ф. Лисовский 

продовольственной политике и  

природопользованию 

 

 

 

 

 


